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Что делать с «плохими способностями» Вашего
ребенка?
  

Ваш ребёнок пришёл из школы, и Вы, дорогие его родители, интересуетесь оценками
своего отпрыска. Школьные отметки, отражающие  успеваемость, влияют не только на
уверенность ученика в себе, понимание своих возможностей, но и на Ваше к нему
отношение. Неуспевающий школьник иногда рад-радёшенек, что его сегодня не вызвали
– хотя бы дома ругать не будут. И действительно – довольно спокойно воспринимают
взрослые ответ на свой вопрос: – А меня сегодня не вызывали...

  

И правда: зачем раньше времени расстраиваться? Вы этот ответ очень часто слышите и
считаете, что нет в нём ничего особенного – значит, учитель спрашивал сегодня кого-то
другого, не дошла очередь.
Вы терпеливо ждёте, когда же вызовут Ваше чадо, чтобы узнать, как он успевает. И вот,
дождались на свою голову – в дневнике появилась первая неудовлетворительная
оценка, а потом ещё и ещё…
Вы удивляетесь: уроков ребёнок не пропускает, домашние задания добросовестно
выполняет, почему же такая неуспеваемость?  Вы в недоумении идёте в школу и узнаёте
от учителя неприятную новость: у ребёнка «плохие способности».

  

Но так не хочется признаваться себе, что это правда, и в ход идут, иногда, любые
оправдания: «придираются», «хотят заработать дополнительными уроками», «слабая
подготовка у учителя», «не дают высказаться». Никак не верится, что твой ребёнок
слабее других, что у него хуже способности. Сжимается сердце родительское от
крушения надежд, и выползает холодной змеёй обида: но почему у меня такое дитё?

  

Где-то в глубине души Вам жалко и понятно, что глупо упрекать ребёнка, что он такой
уродился, что у него не получается, как у других, что он так не умеет. Но очень хочется
побыстрее исправить положение, и Вы решаете начать с угроз: «Теперь ты у меня
забудешь и про компьютер, и про телевизор!».

  

Запомните, ребёнок с «плохими способностями» особенно нуждается в родительской
помощи, в Вашем сочувствии. Он ведь и сам видит, что хуже других воспринимает
материал учителя, плохо запоминает, не так отвечает, а ведь находится в детском
коллективе, где особенно острым бывает дух соревнования. Отстающие дети с ранних
лет аккумулируют в себе многочисленные поражения и скрывают свои страдания. В
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классе они стараются сидеть на последних партах, не привлекая внимание учителя,
чтобы не опозориться лишний раз перед другими учениками. И отношения
одноклассников зависят от оценки преподавателя! К таким детям следует относиться с
особым сочувствием,  вниманием и лаской – они на данном этапе страдальцы.

  

Образуется порочный круг ущербности: низкие отметки в школе укрепляют общие
отрицательные ожидания, а они в свою очередь рождают результаты и оценки на
нисходящем уровне. Неуспех сказывается на развитии: пропадает учебный интерес,
занижается самооценка, и подросток ищет друзей вне школы, пытается
самоутвердиться в компаниях таких же, как он сам, неблагополучных детей
разочарованных родителей.

  

Очень важно в этот трудный для подростка период не гнать его из дома, а наоборот –
создать домашний уют и поддержать состраданием, верой в будущий успех. Никогда
сами не расстраивайтесь по поводу «плохих способностей». Жизненный опыт
утверждает, что судьба у детей менее одарённых складывается не хуже, чем у
способных, а иногда даже намного успешнее. Родители должны хорошо знать своего
ребёнка: его интересы и способности, выяснить, что у него получается лучше всего.
«Плохие способности» иногда в ожидании такой талант выявляют, что диву даёшься. 
Не думайте, что, если ребёнок успевает лучше других в математике, то это
доказательство явных способностей. Жизнь проверяет не только по школьной
программе!

  

Если Вам повезёт с мудростью учителя, то его доброжелательность и Ваша поддержка
способны сотворить чудо и при малых способностях. А что делать, если оценка учителем
занижена из-за отрицательных ожиданий, то есть негативной установки? Главное –
знания, и вы должны убедить в этом своё чадо! Никогда не поздно мобилизовать все
силы и удивить преподавателя хорошим ответом или отличной контрольной работой.
Добившись успеха, не оставляйте подростка без внимания, постоянно учите его видеть
продвижение к намеченной цели, радуйтесь вместе с ним, развивайте сильные стороны
и подтягивайте слабые.

  

Помните, что способности могут быть заторможенными, и бывает, что, вникнув в
психическое состояние ребёнка, можно выяснить причину неуспеваемости, постараться
их высвободить. Часто ребёнок теряется, когда чувствует повышенное к себе внимание,
боится, что не так скажет, не так напишет, и, когда ошибается, может совсем упасть
духом. Чтобы не испытывать неприятностей, он замыкается и начинает чувствовать
свою ущербность.
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Есть дети с болезненным самолюбием – жаждут быть первыми, а когда у них ничего не
получается, они тяжело переживают. Бывает так, что «плохие способности» детей
вызываются элементарной усталостью. Уж такая  у них нервная система особая – не
выдерживает длительного напряжения и мобилизованности. Начинают такие
подростки, как правило, успешно, но быстро выдыхаются, теряют интерес.

  

Встречаются также дети со странными способностями: иногда всё у них получается, и
они справляются с заданиями не хуже других, а временами проявляют явное
отставание. Эти ребята, как правило, потенциально одарённые, ожидающие своего дела
и своего часа.

  

Дети, попадающие в школу из домашней обстановки, не привыкшие к коллективному
общению, долгое время могут быть пугливыми, проявляя молчаливое упрямство и не
воспринимая объяснения учителя.

  

Любой случай отставания от среднего уровня требует внимательного анализа.
Тушующихся детей следует постоянно ободрять, избегая даже намекать, что у них
способности ниже среднего уровня. Отыскивайте для них занятия, где они могут
неплохо себя проявить, и обязательно хвалите. Даже за то, что обернули красиво книгу
или навели у себя в комнате образцовый порядок.

  

Категорически не рекомендуется ободрять ребёнка при других детях, в чём-то
принижая: «Что ты трусишь? Покажи, что ты не хуже других!» 
Нежелательно давить примерами: «Как тебе не стыдно? Все могут, а ты не можешь!»
Нежелательно напоминать ребёнку, что у него плохие способности: «Где твоя
сообразительность?», «Ты ведь знаешь, что у тебя плохая память».

  

НЕЛЬЗЯ - оскорблять словами, подчёркивающими ущербность: «В кого ты такой
тупой?», «Почему ты такой тугодум?».
НЕЛЬЗЯ - ругать по поводу «плохих способностей».
НЕЛЬЗЯ - допускать, чтобы ребёнок чувствовал свою ущербность. 
НИКОГДА НЕЛЬЗЯ ГНАТЬ ПОДРОСТКА ИЗ ДОМА!

  

Учите трудолюбию, уравновешенности, упорству, находчивости, целеустремлённости,
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приводите положительные примеры из жизни великих людей. Не забывайте похвалить,
если ребёнок в чем-то добился успеха, не давайте утвердиться неполноценности.
Берегите себя и своих детей, доставляйте им побольше радости.

  

Автор - Татьяна Морозова
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